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Abstract (en)
[origin: US2023079411A1] An exoskeleton fitness device, particularly for exercising a human body, comprises a wearable structure having at least
one fastening member, the at least one fastening member configured to fasten the wearable structure to a user's body, at least one mechanical
joint having at least one axis of rotation and at least one degree-of-freedom, the at least one mechanical joint fastened to the wearable structure, at
least one unit for generating a rotational resistance that counteracts a rotational movement of the at least one mechanical joint, and a controller for
controlling the rotational resistance, wherein the controller is configured to control the rotational resistance according to a user setting.

Abstract (de)
Die vorliegende Erfindung stellt ein Exoskelett-Fitnessgerät, insbesondere zum Trainieren eines menschlichen Körpers, zur Verfügung. Das
Exoskelett-Fitnessgerät umfasst eine tragbare Struktur mit wenigstens einem Befestigungselement, wobei das wenigstens eine Befestigungselement
ausgebildet ist, die tragbare Struktur am Körper eines Nutzers zu befestigen, wenigstens ein mechanisches Gelenk mit wenigstens einer Drehachse
und wenigstens einem Freiheitsgrad, wobei das wenigstens eine mechanische Gelenk an der tragbaren Struktur befestigt ist, wenigstens eine
Einheit zum Erzeugen eines Drehwiderstands, welcher einer Drehbewegung des wenigstens einen mechanischen Gelenks entgegenwirkt, und eine
Steuerung zum Steuern des Drehwiderstands, wobei die Steuerung ausgebildet ist, den Drehwiderstand entsprechend einer Nutzereinstellung zu
steuern.
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